
Власти просыпаются: 
Медведев заявил 

о риске «бессмысленного 
и беспощадного» бунта

 в России
При этом премьер-министр 

предупредил, что нарушение за-
конов о проведении акций проте-
ста теоретически может привести к 
тому, что в стране разразится бунт, 
пишет РБК.

В российском обществе существу-
ет «мощный запрос на справедли-
вость», заявил глава правительства 
в ходе интервью федеральным теле-
каналам. «Этот запрос вылился в 
различные акции. Само по себе это 
совершенно нормально. Но ни в со-
циальных сетях, ни на площади та-
кие проблемы решить невозможно. 
Можно заявить о своём мнении, это 
абсолютно нормально, но делать это 
надо в порядке, предусмотренном 
действующими правилами», – ска-
зал Дмитрий Медведев. Он также 
допустил возможность «издержек в 
работе правоохранительной систе-
мы», но в каждом конкретном случае 
нужно просто досконально разбирать-
ся. «Иначе мы можем докатиться до 
очень опасных ситуаций. То, что во 
Франции «жёлтые жилеты», у нас тео-
ретически может превратиться в бунт, 
«бессмысленный и беспощадный». И 
об этом государство должно думать», 
– сказал глава правительства.

В то же время Медведев отметил, 
что «юридически разрешённая актив-
ность» не только допустима, но и не-
обходима, так как государство должно 
улавливать настроения в обществе. 
А они таковы. В конце ноября Центр 
социально-трудовых прав зафиксиро-
вал рекордное за несколько лет число 
протестных акций. Если ежегодно бы-
вает от 1,2 тыс. до 1,5 тыс. уличных 
протестов, то уже за 9 месяцев 2019 
года произошло 1443 акции, в том 
числе в третьем квартале 580. При-
чём социальные протесты всё боль-
ше политизируются, так как разные 
группы граждан объединяются в усло-
виях длительного неудовлетворения 
их требований.

Напомним, летом 2019 года в Мо-
скве прошли массовые акции в под-
держку не допущенных на выборы в 
Мосгордуму оппозиционных канди-
датов. Несогласованный митинг 27 
июля стал самым крупным по чис-
лу задержаний: полиция задержала 
свыше 1 тысячи человек, осуждены 
на различные сроки пять человек (за 
применение насилия в отношении 
представителей власти и неоднократ-
ное нарушение порядка проведения 
акций).  

Актуально

Российский певец Лев Лещен-
ко жёстко раскритиковал утверж-
дения о больших пенсиях, кото-
рые якобы получают граждане 
страны. Возмущение Лещенко 
вызвала цифра в 25 тысяч ру-
блей – столько якобы получает 

среднестатистический россий-
ский пенсионер. 

«Это враньё самое настоящее!», – 
заявил народный артист, пишет LIVE 
SMI 24. Он привёл в пример свою су-
пругу, которая получает фактически 
«минималку» в 8,5 тысячи рублей. 

Это настолько «кощунственно» ма-
ленькая сумма, что даже «уничижи-
тельно за ней ходить», подчеркнул 
певец. Сам он тратит свою пенсию 
на благотворительность, поскольку 
«не может смириться» со столь ми-
зерными выплатами.

«Много разных разговоров было по поводу 
строительства животноводческой фермы в нашем 
районе. Но китайцы теперь намерены её возвести в 
Шумерлинском районе, в Дубовке», – такое заявле-
ние сделал глава администрации Порецкого района 
Евгений Лебедев на заседании районного Собрания 
депутатов в ходе обсуждения местного бюджета.

Народные избранники только разочарованно раз-
вели руками: их долгое время убеждали в радужных 
перспективах сотрудничества с китайскими инвестора-
ми, и вдруг такой казус. Китайский животноводческий 
комплекс на 10 тысяч голов скота должен был создать 
в сельской местности новые рабочие места с достойной 
заработной платой и пополнить бюджеты всех уровней 
за счёт налоговых поступлений. Теперь на этом ставит-

ся крест. Никакой китайской фермы в Порецком районе 
ждать не следует.

Дубовка признана иностранцами более привлека-
тельным вариантом для размещения фермы, посколь-
ку там готовилась инфраструктура под завод кормовых 
добавок, который давно почил в бозе. Протянута нитка 
газопровода, рядом железная дорога и республиканская 
автомобильная трасса. Да ещё высокоскоростная авто-
магистраль Москва – Казань проляжет поблизости. Не в 
этом ли главный интерес китайцев?

Всё это лишний раз подтверждает, что власти респу-
блики всячески стремятся сохранить китайский инвести-
ционный проект, против которого категорически высту-
пает местное население.

С. Петров.

В Курской области местные 
единороссы запустили конкурс 
детских рисунков под названием 
«Дед Мороз – Единоросс». Но-
вость комментирует заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Ю.В. Афо-
нин:

– Я уже совершенно не удивля-
юсь цинизму правящей партии. По-
сле «прихватизации» всей страны 
приватизировать главного детского 
волшебника – Деда Мороза, как го-
ворится, было делом техники. Ци-

низм ситуации вдвойне очевиден, 
если вспомнить о требованиях зако-
нодательства, запрещающего поли-
тическую агитацию среди несовер-
шеннолетних в любом виде.

Если творчески развить идею 
конкурса, то можно перечислить все 
«подарки», которые принесли годы 
правления «Единой России»: «мо-
нетизация» льгот, дикий рост цен и 
тарифов, разорение промышленных 
предприятий, снижение реальных 
доходов населения, рост коррупции 

и, конечно, повышение пенсионно-
го возраста. Такого рода «подарки» 
единороссы подкидывают россия-
нам «под ёлку» практически каж-
дый год. Только вот едва ли такого 
«дедушку-едросса» кто-то из детей 
захочет позвать в гости.

В связи с этим конкурсом на-
родное творчество в интернете уже 
рождает прекрасные слоганы. Один 
из первых: «Вашу пенсию унёс дед 
мороз-единоросс»!

Пресс-служба ЦК КПРФ.

Первый секретарь Чувашского рескома КПРФ, де-
путат Государственной Думы РФ Валентин ШУРЧА-
НОВ на совещании с партактивом в рескоме партии 
рассказал об основных параметрах подписанного в 
Москве бюджета на 2020 год.

Доходная часть бюджета составляет 20 трлн. 379 
млрд. рублей, а расходы – 19 трлн. 503 млрд. рублей. В 
итоге будет профицит в объёме 876 млрд. рублей. Эти 
деньги могут перенести на 2021 год, но, скорее всего, 
запрячут в «кубышку», в резервный фонд, который хра-
нится в заграничных банках. 

Федеральные деньги распределены по 196 табли-
цам, из которых 182 утверждены окончательно, а по 14 

ещё предстоит работа. Бюджет Чувашской Республики 
в 2020 году получит из федерального бюджета 25 млрд. 
754 млн. 929,3 тысячи рублей. А с учётом средств, выде-
ляемых по линии ряда федеральных министерств, всего 
наберётся около 40 миллиардов рублей.

В общем, резюмировал Валентин Сергеевич, денег 
в стране навалом, но экономика при этом не растёт, так 
как она в большинстве своём носит посреднический 
характер. В Думе планировалось рассмотреть законо-
проекты о национализации и прогрессивной шкале на-
логообложения, но единороссы никак в повестку дня не 
включают этот принципиальный вопрос.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

♦ За свободу и народовластие!
♦ России – новый курс и прави-

тельство народного доверия!
♦ Выход из кризиса – социализм!
♦ Народ требует правды! Долой 

ложь из телеэфира!
♦ Отстоим выбор иркутян! Губер-

натору Левченко - нашу поддержку и 
защиту!

♦ Губернатор Левченко - избран и 
поддержан народом!

♦ Защитим «красных губернато-
ров» от гильотины произвола власти!

♦ За права трудового народа! За 
губернатора Сергея Левченко!

♦ Политика произвола рожда-

ет революционное сопротивление 
масс!

♦ Совхоз имени Ленина и СПК 
«Звениговский» – острова социаль-
ного оптимизма среди порушенной 
России!

♦ Программе КПРФ «Десять ша-
гов к достойной жизни» – статус го-
сударственной!

♦ Даёшь «ЛЕВЫЙ ПОВОРОТ» к 
достойной жизни!

♦ Президент! Где обещанные 25 
млн. новых рабочих мест?!

♦ За правительство народного 
доверия! Дорогу «красным губерна-
торам»!

♦ Остановим незаконные пресле-
дования защитников прав граждан!

♦ «Детям войны» – гарантию го-
сударственной защиты!

♦ Даешь национализацию при-
родных ресурсов и ключевых отрас-
лей экономики!

♦ Не дадим превратить Россию в 
мусорный полигон!

♦ Не позволим похоронить в му-
соре будущее наших детей!

♦ Народу – условия достойной 
жизни, а не выживания!

♦ Пенсионная реформа лишила 
нас достойной старости, мусорные 
полигоны – самой жизни!

ЛЕЩЕНКО РАСКРИТИКОВАЛ ПЕНСИИ

КитАйЦы В ЧУВАШии МЕНяЮт СВОи ПЛАНы

ЮРий АФОНиН: «ДЕД МОРОз – ЕДиНОРОСС ВАШУ ПЕНСиЮ УНёС!»

РОССИЙСКИЙ БЮДЖЕТ ВНОВЬ С ПРОФИЦИТОМ

Из прИзывов И лозунгов 
к всероссийской акции протеста 14 декабря 2019 года
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Для чего  мы выбираем депутатов  
местного  самоуправления? Да для того, 
чтобы они защищали наши народные ин-
тересы! Так  должно  быть! Но сегодня 
этого нет. Власть имущие делают всё, что-
бы в законодательных  органах  района и 
сельских поселений большинство состав-
ляли их ставленники. То есть такие пар-
ламентарии, которые будут тихо сидеть и 
не беспокоить чиновников неприятными 
вопросами. Зачастую, так и бывает.

У простых избирателей немало наре-
каний на работу депутатов. Некоторые 
законодатели годами не ходят на сессии. 
Часть депутатов проявляет рвение ис-
ключительно только в защите собствен-
ных интересов, чаще всего коммерче-
ских. Другие «избранники народа» прямо 
говорят: «А мы за свою общественную 
деятельность деньги не получаем». А за-
чем тогда шли в депутаты? Но самое не-
приятное, когда парламентарии в угоду 
властям голосуют против интересов про-
стых граждан. Разве можно было в здра-
вом уме и твёрдой памяти голосовать 
летом 2018 года за повышение тарифа 
на ремонт и содержания жилья на 36%? 

Это же грабёж населения! И после этого 
совесть их не мучает. А ведь некоторые 
из них и в следующем году пойдут на вы-
боры, как ни в чём не бывало!

Как уберечь себя от таких нерадивых 
законодателей? Прежде всего, нельзя за 
них снова голосовать на выборах. Ещё 
существует процедура отзыва депутатов, 
правда весьма сложная. И главное - надо 
требовать от парламентариев отчёта о 
проделанной работе. По закону они обя-
заны раз в полугодие отчитываться о сво-
ей работе. Но они, как правило,  этого не 
делают, ссылаясь на то, что избиратели 
не приходят на такие встречи. А может, 
им просто нечего сказать  народу?

Чтобы этот недостаток устранить, 
предлагаю провести в  Козловке об-
щую встречу депутатов городского по-
селения с избирателями. Пусть народ-
ные избранники отчитаются о своей 
работе, ответят на вопросы граждан. 
такое мероприятие, я полагаю, будет 
полезно как для парламентариев, так 
и для простых людей.

Марат Волгин,
г. Козловка.

Катки опять не заливаются
В Козловском районе по официальным данным 40% граж-

дан охвачены занятиями физкультурой и спортом. значит, 
эти люди ведут здоровый образ жизни. В Чувашии ставит-
ся амбициозная задача - довести количество занимающихся 
спортом до 55%. Цель очень благородная. Но как она у нас 
выполняется?

Наступила зима. А в Козловке идёт работа по заливке льда 
только в ФОК «Атал». К сожалению, последние несколько лет не 
заливаются катки для массового катания на стадионе «Юность», 
на площадках школ №2 и №3. Уже давно нет в нашем городе 
освещённой лыжной трассы, детских горок. О сельских поселе-
ниях даже речь вести не стоит!

Согласно закону о физической культуре и спорте городская 
администрация обязана создавать условия для массового за-
нятия спортом. Почему-то в других городах Чувашии на зимний 
спорт обращают пристальное внимание, а у нас нет. И такая кар-
тина продолжается из года в год!

Марат Волгин.

Вошли в совет ветеранов
В Козловке прошла отчётно-выборная конференция город-

ского совета ветеранов войны, труда, вооружённых сил и пра-
воохранительных органов, в работе которой участвовали и ком-
мунисты. Как сообщил первый секретарь Козловского РК КПРФ 
И.Е. Кузнецов, двое членов КПРФ вошли в состав руководящего 
органа ветеранской организации.

В объективе – Козловка

Нужны отчёты местных депутатов!

Депутаты фракции КПРФ вы-
несли на обсуждение Государ-
ственной Думы законопроект «Об 
обращении в государственную и 
муниципальную собственность 
имущества юридических и физи-
ческих лиц, отчуждённого из госу-
дарственной или муниципальной 
собственности в процессе при-
ватизации», сообщает телеканал 
«Красная линия».

«Российский Гражданский кодекс 
предполагает, что национализация 
возможна только по федеральному 
закону; вот этот федеральный за-
кон мы и выносим на обсуждение 
Государственной Думы», – заявил 
журналистам первый заместитель 
Председателя Комитета ГД по эко-
номической политике, промышлен-
ности, инновационному развитию и 
предпринимательству Николай Аре-
фьев. Он отметил, что этот законо-
проект напугал буржуазное сообще-
ство. «Буржуазия не хочет терять 
нетрудовые доходы. Не хочет терять 
и то, что было приватизировано не-
законным путём», – сказал парла-

ментарий.
«Конституция говорит о том, что 

в нашей стране равным образом 
защищаются все формы собствен-
ности. Существует порядок обраще-
ния государственной собственности 
в частную. Следовательно, должен 
быть и обратный порядок, когда 
частная собственность может пере-
ходить законным путём в государ-
ственную», – продолжил он.

Депутат фракции КПРФ под-
черкнул, что предложенный зако-
нопроект «никого не принуждает 
национализировать частную соб-
ственность».

«Этот закон должен быть, потому 
что Гражданский кодекс говорит, что 
нужно национализацию проводить 
исключительно по закону. Все про-
цедуры там, вообще-то, соблюдены, 
конституционное положение о том, 
что национализация возможна при 
предварительном и полном возме-
щении национализированного иму-
щества, выполнена. Обиженным ни-
кто не будет», – пообещал Николай 
Арефьев.

Коммунисты предлагают принять 
закон о национализации 

приватизированной собственности
Ещё одно заседание Верхов-

ного суда Чувашской Республи-
ки закончилось удовлетворени-
ем требований представителей 
КПРФ. Ведущие юристы Чуваш-
ского рескома КПРФ – помощ-
ники депутата Государственной 
Думы РФ В.С. ШУРЧАНОВА Ев-
гений Воронков и Виктор Мака-
ров действовали в интересах 
Надежды Егоровны Шестерня-
ковой, собственника помещения 
многоквартирного дома №17 по 
ул. 324-й Стрелковой дивизии в 
Чебоксарах.  

От имени собственников и нани-
мателей жилья своего дома Н.Е. Ше-
стернякова требовала от управляю-
щей компании «Алста» вернуть на 
счёт многоквартирного дома деньги, 
собранные с жильцов на текущий 
ремонт в 2016 и 2017 годах. Дело в 
том, что управляющая компания, не 
выполнив некоторые виды работ, за-
ложенные в тариф общим решени-
ем собрания собственников жилья, 
расплачивалась высвободившимися 
средствами с ресурсоснабжающими 
организациями. 

Совместная работа представи-
телей КПРФ и собственников и на-
нимателей жилья позволила в ходе 

судебного заседания доказать обо-
снованность требований жильцов: 
управляющая компания не имела 
права распоряжаться денежными 
средствами, собранными на ремонт, 
без согласия самих собственников 
жилья. Суд счёл, что должно быть 
целевое использование средств, что 
в результате привело к решению о 
возврате управляющей компанией 
на счёт многоквартирного дома бо-
лее 450 тысяч рублей.

В очередной раз активная пози-
ция жителей многоквартирного дома 
при поддержке представителей 
КПРФ привела к победе над нера-
дивыми исполнителями жилищных 
услуг.

С. Петров.

Новая победа представителей КПРФ в суде

КАКАя ВЛАСть,  
тАКОй и ГОРОД

Первый секретарь Мариинско-Посадского рай-
кома КПРФ А.Д. Фёдоров провёл приём граждан. 

Жители райцентра сетовали на отсутствие улично-
го освещения на улице Николаева, по  дороге возле 
Лесхоза. В тёмное время суток пешеходов плохо вид-
но. А около самого лесничества нет остановок обще-
ственного транспорта. Дорога находится в ведении 
КУ ЧР «УПРДОР». В апреле райком партии готовил 
обращения по этому поводу, но получил банальные 
отписки. На этот раз коммунисты решили привлечь 
внимание к проблеме общественности и начать сбор 
подписей.

Жильцы дома №8 по улице Курчатова обеспокое-
ны благоустройством дома и прилегающей террито-
рии. В подъезде нужен ремонт, а на улице - детская 
площадка и парковка для автомобилей. В настоя-
щее время двор дома превращён в стихийную авто-
стоянку, грузовые автомобили ездят и по тротуару, 
где гуляют дети. Общий вид портят не вырубленные 
кустарники. По этому вопросу решено обратиться к 
главе администрации города. 

Мариинско-Посадский райком КПРФ.

НАЛОГ 
НА САМОзАНятых 

жДёт ВСЮ РОССиЮ
Совет Федерации предла-

гает распространить опыт по 
взиманию налога на самозаня-
тых на всю страну уже с 2020 
года, заявила спикер верхней 
палаты парламента Валентина 
Матвиенко.

По её словам, «специальный 
налог на профессиональный до-
ход в целом оправдал себя»: в 
настоящее время в качестве са-
мозанятых зарегистрировалось 
уже более 200 тысяч человек. По 
мнению спикера Совфеда, экс-
перимент по взиманию налога 
с дохода самозанятых прошёл 
спокойно и с хорошим результа-
том. Однако список профессий 
для самозанятых предложено 
сократить, сообщает «Советская 
Россия».

Готовясь к акции
На заседании бюро Чебоксарского райкома КПРФ об-

судили ход подготовки к общероссийской акции протеста 
«за права трудового народа! за губернатора Сергея Лев-
ченко!», которая состоится 14 декабря.

В повестку дня также вошёл вопрос о подписке на газету 
«Правда» и журнал «Политическое просвещение». Кроме того 
члены бюро райкома утвердили решения первичных партий-
ных организаций о принятии в КПРФ трёх человек.

Чебоксарский райком КПРФ.
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В объективе – Красноармейский район

4 декабря, предваряя пленар-
ное заседание Госдумы, перед 
журналистами выступил член 
Счётной комиссии ГД, первый за-
меститель председателя Комите-
та ГД по бюджету и налогам, член 
Комиссии ГД по рассмотрению 
расходов федерального бюдже-
та, направленных на обеспечение 
национальной обороны, нацио-
нальной безопасности и правоо-
хранительной деятельности В.С. 
ШУРЧАНОВ:

- В стране 12 - 13% населения 
относится к разряду бедных. Это 
примерно 20 миллионов человек. 
Только в нашей стране есть такая 
категория «работающие бедные». В 
других странах работающий человек 
к бедным не относится.

На другом полюсе есть очень 
много олигархов. Других разных ме-
неджеров. Они получают по запад-
ной терминологии неприлично высо-
кие доходы.

Россия, по Конституции, социаль-
ное государство. Значит, надо урав-
нивать доходы населения.

Наша фракция внесла законо-
проект о введении в России прогрес-
сивной шкалы налогообложения на 
доходы физических лиц. До этого 
мы вносили 3 - 4 варианта. Они все 
были отклонены «Единой Россией».

Но мы, коммунисты, народ упор-
ный. Мы понимаем, что эти законо-
проекты поддерживаются населе-
нием. 70 – 80% населения желают, 
чтобы доходы таким образом вырав-
нивались. И чтобы люди выходили 
из категории бедных и нищих, чтобы 
дальше иметь перспективу в жизни.

Наш законопроект очень простой. 
Он вполне может быть реализован 
в сегодняшних условиях. Мы пред-
лагаем ввести регрессивное нало-
гообложение для физических лиц с 

годовым доходом менее 100 тысяч 
рублей. Это примерно 9 миллионов 
человек. Мы предлагаем сохранить 
ставку в 13% подоходного налога – 
на абсолютное большинство рабо-
тающего населения. Это примерно 
58 миллионов человек.

Если принять наш законопроект, 
67 миллионов работающего населе-
ния почувствуют облегчение. И в ко-
нечном итоге не пострадают от при-
нятия такого закона.

На доходы выше трёх миллионов 
рублей в год мы предлагаем уста-
новить прогрессивную шкалу. До 25 
процентов. По нашим подсчётам, к 
этой категории относится примерно 
550 тысяч человек. То есть, менее 
одного процента занятого населе-

ния.
За счёт регрессивной шкалы 

бюджет потеряет около 71 милли-
арда рублей. Но за счёт прогрессив-
ной шкалы бюджет получит допол-
нительные деньги - 1 триллион 200 
миллиардов рублей. Сегодня НДФЛ 
составляет 3,6 триллиона рублей. 
То есть, прибавка от прогрессивного 
налогообложения будет весьма су-
щественной.

Но «Единая Россия» - это пар-
тия крупных собственников, олигар-
хов. Все оппозиционные фракции 
поддержат наш законопроект. И мы 
будем работать над этим дальше, 
поскольку 70 – 80% населения под-
держивают наши предложения.

В других странах были такие на-
логи, когда до 80% дохода богатых 
людей забирали в бюджет. Мы так 
не ставим вопрос. Наши предложе-
ния вполне реальны. Они сохранят 
стабильность в нашей стране. Су-
щественно помогут решить вопрос о 
ликвидации бедности.

По материалам пресс-службы 
фракции КПРФ в Госдуме.

Комментарий Валентина 
ШУРЧАНОВА, первого заме-
стителя председателя коми-
тета Госдумы РФ по бюдже-
ту и налогам, фракция КПРФ, 
информационному агентству 
Regions.ru:

– В данном случае мне вспо-
минается, как в своё время руга-
ли экономику, которая была при 
Брежневе. Недоумевали, почему 
рост составлял всего 3,5%, поче-
му не больше. А в современной 
России уже 30 лет руководят, и 
никак не могут выйти на уровень 
экономики, который был в РСФСР 
в 1990 году!

Мы всё больше убеждаемся, 
что советская экономика была на-
много мощнее, динамичнее, и са-
мое главное – результативнее. Но 
после разрушения СССР все её 
результаты мы растеряли через 
приватизацию, разграбление и 
все так называемые «преобразо-
вания», которые проводились ис-
ключительно в интересах олигар-
хов. В итоге сегодня мы получили 
экономику, где напрямую ничего 
не работает, и где заправляют 
одни только посредники, а потому 
цены растут, падают доходы насе-
ления, которое страдает всё боль-
ше и больше.

Поэтому мы, фракция КПРФ, 
никак не можем считать экономи-
ческие и социальные итоги 2019 
года нормальными, позитивными. 
Мы считаем их неудовлетвори-
тельными, и об этом мы говорили 

ещё тогда, когда в Думе прини-
мался бюджет.

У КПРФ есть своя программа 
«10 шагов к достойной жизни», 
предусматривающая в том числе 
национализацию сырьевых и дру-
гих базовых отраслей, есть про-
грамма привлечения в экономику 
бюджетных инвестиций, увели-
чения внутреннего потребитель-
ского спроса, что позволило бы 
нормально работать предприяти-
ям. Одновременно мы призываем 
повернуться лицом к селу, чтобы 
финансирование жизнедеятель-
ности сельских населённых пун-
ктов велось пропорционально с 
бюджетной поддержкой программ 
развития городов.

Мы убеждены, что стране 
нужна другая экономическая по-
литика, связанная прежде всего 
с усилением роли государства, 
с усилением внимания к исполь-
зованию золотовалютных резер-
вов, Фонда национального бла-
госостояния, процентных ставок. 
А сегодня у нас Центробанк все 
эти резервы удерживает, всё от-
правляет на хранение за границу. 
Получить всё это обратно надеж-
ды уже никакой нет. Получается, 
что экономика РФ работает всего 
лишь наполовину на себя, а напо-
ловину – на выкачивание средств 
и ресурсов в пользу западных 
стран. Видимо, так всё и задумы-
валось в начале 90-х годов, когда 
Запад решал, какое место опре-
делить России в мире.

ИА Regions.ru: Как Вы относи-
тесь к идее полного запрета рекла-
мы лекарственных препаратов? 
Какие меры необходимы сегодня 
для поддержки отечественных 
фармпроизводителей и продвиже-
ния их продукции?

Валентин ШУРЧАНОВ, 1-й зам-
пред комитета ГД по бюджету и на-
логам, фракция КПРФ:

– Я тоже думаю: зачем нам это надо 
– реклама лекарств, особенно навяз-
чивая реклама по телевидению? В со-
ветское время вообще никакой рекла-
мы не было, не говоря уже о рекламе 
лекарств, которая всё-таки непосред-
ственно касается здоровья людей. 
Когда фармпроизводители заказывают 
рекламу, это автоматически приводит к 
удорожанию товара, поскольку затра-
ты на рекламу закладываются в себе-
стоимость лекарств.

Наконец, реклама сегодня – это 
такое явление, где никто ни за что не 
отвечает. Соответственно, в сугубо 
коммерческих интересах легко могут 
рекламироваться и самые ненужные, 
бесполезные лекарства. Так что, дей-
ствительно, рекламу лекарственных 
препаратов пора отменять, в этом я с 
Ниловым согласен.

А чтобы развивалась отечественная 
фарминдустрия, в первую очередь надо 
развивать нашу фундаментальную на-
уку, биологию, фармакологию. Нужны 
какие-то научно-исследовательские 
профильные институты, которые 

занимались бы новыми разработ-
ками. Но ничего этого, никакой ре-
альной научной базы, никакой опытно-
экспериментальной базы в области 
фармацевтики у нас сегодня нет, и всё 
в конечном итоге отдано на откуп спе-
кулянтам. Нет никакой внятной про-
граммы по развитию отечественной 
лекарственной индустрии, правитель-
ство для этого ничего не делает, а толь-
ко открывает и открывает ворота для 
западной продукции. Почему сегодня 
западные страны впереди планеты 
всей с точки зрения лекарств? Видимо, 
именно потому, что там высоко разви-
та научная деятельность в этой сфере. 
А у нас, наоборот, масса всяких «стоп-
сигналов», ограничений, а чем больше 
ограничений, тем больше объёмы кор-
рупции. Всё направлено на то, чтобы 
кто-то что-то положил себе в карман, а 
о конечном результате для страны ни-
кто и не думает.

Если бы у нас всерьёз хотели зани-
маться наукой, тогда бы и Минздрав, и 
Академия наук, и Министерство науки 
должны были прокоординировать все 
соответствующие направления. Но 
ничего для этого не делается, в том 
числе и потому, что никакого прогно-
зирования и планирования в прави-
тельстве нет, никаких расчётных дан-
ных не используется, - одна сплошная 
болтовня, всё меряется только фи-
нансами. А финансы – это повышение 
цен, повсеместное посредничество, 
спекуляция.

Будни депутата
Валентин ШУРЧАНОВ ВЫСТУПИЛ В ГОСДУМЕ ПЕРЕД ЖУРНАЛИСТАМИ

Запретить, 
ограничить 

или 
систематизировать?

Рекламу лекарственных препаратов и медикаментов следует полностью за-
претить, так как люди часто приобретают иностранные препараты под давлени-
ем рекламы, у отечественных производителей нет таких средств, чтобы прово-
дить подобные рекламные кампании, заявил глава думского Комитета по труду 
и соцполитике Ярослав Нилов. Он уточнил, что лекарства - это социальный про-
дукт, люди тратят на их приобретение достаточно большие средства и покупают 
их под сильным давлением рекламы.

«Уже бьют тревогу наши фармпроизводители, которые говорят, мы не имеем 
возможности выделять такие бюджетные средства на продвижение своих това-
ров. В аптечных сетях мы видим засилье иностранщины, а наши производители 
не в состоянии даже выставлять там свой товар», – говорит Нилов.

Валентин ШУРЧАНОВ: 
«Фракция КПРФ никак 
не может считать 
экономические и социальные итоги 
2019 года удовлетворительными»

Премьер-министр России Дмитрий Медведев во время 
программы «Разговор с Дмитрием Медведевым» заявил: 
«В целом наша экономика и социальная сфера этот год про-
жили абсолютно нормально, стабильно».
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Поздравляем!

КОРОтКОй СтРОКОй
 8 декабря 1991 года Бори-

сом Ельциным (Россия), Станис-
лавом Шушкевичем (Белоруссия) 
и Леонидом Кравчуком (Украина) 
подписаны преступные беловеж-
ские соглашения, которыми, во-
преки закону и воле народов СССР, 
было объявлено о денонсации Со-
юзного договора 1922 года.
 В Госдуму внесли законо-

проект об обязательном психиа-
трическом освидетельствовании 
преподавателей раз в пять лет. 
Это связано с участившимися слу-
чаями преступлений преподавате-
лей в отношении учащихся.
 Уже на ближайшей сес-

сии Госсовет Чувашии может по 
представлению прокуратуры ре-
спублики внести поправки в «за-
кон о митингах», которые отменят 
запрет на проведение обществен-
ных акций вблизи органов вла-
сти. Об этом свидетельствует тот 
факт, что для подготовки поправок 
в республиканский закон о митингах 
в Госсовете Чувашии создана рабо-
чая группа.
 Новочебоксарск вошёл в 

число призёров конкурса «Города 
для детей – 2019», заняв 3 место 
среди городов своей категории. 
Награждение победителей заплани-
ровано на 12 декабря в Совете Фе-
дерации.
 В Чувашии остаются 11 

долгостроев, а в реестр про-
блемных объектов включены 3 
дома, по которым заключено 306 
договоров долевого участия. За-
стройщиками проблемных домов 
являются компании «Победа», «Кра-
тонстрой» и «Алза». Эти дома пла-
нируется достроить за счёт средств 
Фонда защиты прав дольщиков.
 Денежное содержание лиц, 

которые замещают муниципаль-
ные должности в столице Чувашии, 
увеличится на 4,3%. Такое решение 
приняли депутаты Чебоксарского го-
родского Собрания депутатов в ответ 
на постановление республиканского 
правительства о таком же увеличении 
минимальных окладов работников го-
сучреждений Чувашии. 
 Принадлежавшие «Чу-

вашавтотрансу» автостанции 
«Привокзальная» и «Новосель-
ская» проданы индивидуальным 
предпринимателям из Чебоксар 
и Нижнего Новгорода, в общей 
сложности за 73,25 млн. рублей. 
В связи с этим Арбитражный суд 
Чувашии изменил порядок пога-
шения долгов «Чувашавтотранса». 
Вырученные от продажи имуще-
ства перевозчика средства будут 
направлены в первую очередь на 
погашение зарплатных долгов, а не 
платежей в бюджет.

Читайте правильные ново-
сти о жизни в стране на сайте 
https://kprf.ru/, материалы га-
зеты «Чебоксарская правда» – 
на сайте Чувашского рескома 
КПРФ http://kprf121.ru/, знакомь-
тесь с материалами Чувашско-
го рескома КПРФ и других регио-
нальных отделений партии в 
социальных сетях.

С юбилеем:
Васильев Алексей Вячеславович, Петров Юрий Дмитрие-

вич, г. Чебоксары.
Шипулин Николай Михайлович, Мариинско-Посадский район.
Самылкина Римма ивановна, Красночетайский район.

С днём рождения:
Романов Евгений Валерьевич, Анисимов Святослав Олего-

вич, Верендеев Михаил яковлевич, иванова (Петрунина) татьяна 
Васильевна, Оленин Николай Дмитриевич, Шумерлинский район.

Данилова Нина ильинична, Романов Олег Аркадьевич, 
Алексеева Лидия Митрофановна, илькин Михаил Фёдорович, 
г. Канаш. 

Рябова Наталья Александровна, Сорокин Валентин Влади-
мирович, г. Алатырь.

Матвеев Михаил Николаевич, Абашевское ПО, Чебоксарский 
район.

Аликовский райком КПРФ выражает глубокие соболезнования 
Тимофеевой Руфе Тимофеевне из села Тенеево по поводу смерти 

мужа Геннадия Петровича.

Комсомольский райком КПРФ извещает об уходе из жизни на 
72-м году члена КПРФ

Артюшкина Юрия Алексеевича
и выражает искренние соболезнования его родным и близким.

Сделано в СССР

Мнение

30 лет на-
зад не стало 
Андрея Андре-
евича Громы-
ко, советского 
дипломата и 
государствен-

ного деятеля. В 34 года он стал по-
слом СССР в США, а в 48 – министром 
иностранных дел Советского Союза, и 
пробыл в этой должности 28 лет. Со-
временники называли его опытней-
шим дипломатом. Его манера вести 
переговоры вызывала восхищение у 
соотечественников и немалое раздра-
жение у противоположной стороны. Он 
вёл их крайне жёстко.

Ещё учась в сельскохозяйственном 
техникуме, Андрей Андреевич стал се-
кретарём комсомольской организации, 
а в 22 года его избрали секретарём 
партийной ячейки. В 1938 году А.А. Гро-
мыко стал учёным секретарём Инсти-
тута экономики академии наук СССР. 
Но судьбу молодого учёного поверну-
ла «чистка» в Наркомате иностранных 

дел. Его, имеющего пролетарское про-
исхождение и знающего английский 
язык, в 1939 году пригласили на дипло-
матическую службу. Дипломатическая 
карьера развивалась стремительно. 
Уже осенью его назначили советником 
при посольстве СССР в Америке.

Однажды Громыко стал возражать 
И.В. Сталину, делая это убедительно 
и дипломатично. Генсек даже вынул 
трубку изо рта. Но гром не грянул. 
«Вот упрямый белорус», - проворчал 
Иосиф Виссарионович и направил его 
работать в США.

В Америке к Громыко прикрепилось 
прозвище «Мистер «Нет» и «Борма-
шина» за неуступчивость и нежелание 
сдавать свои позиции на переговорах. 
Дипломат-самоучка просто выматы-
вал оппонентов. У него было много 
вариантов отказа. Один из них стал 
крылатой фразой – «Советский народ 
этого не поймёт». Работал он сверх 
всякой меры, мог принять до десяти 
министров в день.

Андрей Андреевич был сторонни-

ком мирных отношений с США. Его 
любимая фраза: «Лучше 10 лет пере-
говоров, чем один день войны». Когда 
Никита Хрущёв в свойственной ему 
манере заявил, что надо бы запустить 
ежа американцам в штаны, Громыко 
среагировал: «Большая политика не 
терпит шутовства». 

О самоконтроле Громыко ходили 
легенды. Дома он никогда не обсуждал 
служебные дела. Практически не пил, 
придерживаясь своего же принципа: 
«Дипломат роет себе могилу ложкой, 
вилкой и рюмкой. Особенно рюмкой». 
Его считали консервативным чело-
веком. Он пользовался только синим 
грифельным карандашом, одевался 
скромно, покупал шляпы исключитель-
но мышино-серого цвета.

Главное, чем запомнился совре-
менникам дипломат с большой буквы 
– А.А. Громыко был настоящим па-
триотом своей страны. Такие истори-
ческие личности в народной памяти не 
забываются.

Ю. Дадюков – Чутай.

Дипломат советской эпохи

ПРАЗДНИК С ГОРЧИНКОЙ
Мне уже без малого 70 лет. С высоты прожитого по-

зволительно судить, делать сравнения по Маяковско-
му: «Что такое хорошо и что такое плохо».

6 декабря в оперном театре г. Чебоксары был концерт, 
посвящённый 95-летию Чувашского государственного ака-
демического ансамбля песни и танца. Эта дата относит нас 
к далёкому 1924 году, ко времени полного драматизма, раз-
рухи и сплошной безграмотности. Но вопреки трудностям 
руководители республики, будучи дальновидными, сочли 
необходимым сформировать национальный государствен-
ный ансамбль песни и пляски. Это полностью укладыва-
лось в концепцию развития молодой республики и страны в 
целом. Всё во имя народа, во имя человека труда.

Устроители концерта показали историю ансамбля на фоне 
важнейших событий нашей страны. На экране проецирова-
лись лица чувашских композиторов, творческими усилиями 
которых ансамбль и стал тем коллективом, который знают 
наши современники. Мне кажется, было бы более чем спра-
ведливо, если бы в таком же порядке были представлены и 
руководители республики, решением которых мечты многих 
чувашских композиторов стали явью.

Мы, зрители, шли не просто на концерт, а на юбилейное 

мероприятие. Ожидали, что на фасаде театра будет при-
ветственный транспарант, а в фойе –- мягкая пленяющая 
музыка, как это было в советское время. Отсутствие на 
празднике первых лиц республики тоже накладывало свой 
отпечаток. Явственно чувствовалась нестыковка между 
хорошим качеством концерта и его обрамлением. Может 
быть, это всего лишь мои пережитки, атавизмы прошлого. 
Если же за всем этим просматривается желание уложиться 
в прокрустово ложе современных концертных новоделов и 
потакать политическим вкусам ныне властвующих, то могу 
заявить: мы в таком случае рискуем вытравить и потерять 
душу и сердце, изначальную чувашскую национальную 
песенную культуру. Это явно не соответствует статусу «го-
сударственного ансамбля». В своё время главная газета 
страны «Правда», отслеживая первые шаги ансамбля, по-
свящала восторженные отклики его самобытности, лирич-
ности и колориту, отмечала глубокое проникновение и от-
ражение подлинно чувашской национальности. 

И как пожелание. Хочется верить, что ансамбль подго-
товит специальную программу, приуроченную к 75-летию 
разгрома фашистской Германии.

Я не искусствовед и не критик, изложенные мною мысли 
навеяны юбилейным концертом.

Н.С. Селиванов,
с. Батырево.

Эх, яблочко,
Рано сорвано,
Всё в Отечестве у нас
Разворовано.

Эх, яблочко,
Раскачалося,
Много бед и потерь
Нам досталося.

Эх, яблочко,
Сбоку вмятина.
Все чиновники у нас
Без понятия.

Эх, яблочко,
Еще зелено...
Нынче власть обижать
Нам не велено.

Эх, яблочко,
Наливается.
Только власть лишь одна
Нам не нравится.

Эх, яблочко,
Низко клонится.
Одни цены на продукты
В гору ломятся.

Эх, яблочко,
В яму падает...
Эта жизнь ни хрена
Нас не радует.

Эх, яблочко,
С боку трещина...
Зато жизнь, как в раю,
Нам обещана.

Эх, яблочко,
Угловатое.
Все начальники у нас
Вороватые.

Эх, яблочко,
В пропасть катится,
Сосед ссуду в банке взял –
Хрен расплатится.

Эх, яблочко,
Больно кислое...
Надоела эта власть
Ненавистная.

Эх, яблочко,
В луже мочится,
Дерьмократов нам в гробу
Видеть хочется.

А. Воронин.

Эх, яблочко, жизнь, 
как в раю, нам обещана...


